domingo, 17 de enero de 2016

2016: 21 años de la Guerra del Cenepa

por: Yerko Basic

Este 26 de enero se recuerda el inicio "oficial" de la Guerra del Cenepa. Serán 21 años de este evento que enfrentó a dos países hermanos, Ecuador y Perú.

La Guerra del Cenepa, fue un enfrentamiento bélico que ocurrió en el lado oriental de la Cordillera del Cóndor, sobre la cuenca del río Cenepa, y que enfrentó a las fuerzas armadas del Perú y Ecuador durante los meses de enero y febrero de 1995; nunca hubo declaración formal de guerra entre ambos países, ni llegó a generalizarse por toda la frontera común. Las operaciones militares sucedieron en la cuenca del río Cenepa, en territorio delimitado pero sin demarcar, zona de selva alta de complicado acceso, donde los factores climáticos y logísticos dificultaron los desplazamientos militares.

El conflicto se resolvió con la intervención de Argentina, Chile, Brasil y EE.UU. (países garantes del Protocolo de Paz, Amistad y Límites de Río de Janeiro del 29 de enero de 1942), lográndose terminar el proceso de demarcación de la frontera en los tramos pendientes entre los hitos *Cunhime Sur* y 20 de *Noviembre*, y Cusumaza–Bumbuiza y Yaupi–Santiago, de conformidad con lo establecido en el Protocolo de Río de Janeiro y el fallo arbitral de Braz Días de Aguiar.

Correos del Ecuador conmemoró este conflicto con las siguientes emisiones:

1995 - "Paz con Dignidad"





2015 - "Sixto Durán Ballén, Defensor de la Soberanía Nacional"